

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.
Precios de abono
EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados:
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Número suelto : : : 5 cént.
Id. atrasado : : : 10

La fiesta obrera del 1.º de Mayo

La clase obrera palmesana, insiguiendo la costumbre de años anteriores, se propone celebrar mañana la Fiesta del Trabajo.
A este efecto ha publicado y repartido un manifiesto-programa, del que en otro lugar de este número damos cuenta.
Si entre tantos días festivos como hay durante el año, se propone y acuerda el elemento obrero tomarse una jornada más para solemnizar especialmente esa fiesta que considera como suya, natural y equitativo nos parece no cohibir tal aspiración, dentro de los límites que impone el mantenimiento de la tranquilidad pública y del orden.
En su consecuencia, los talleres y oficinas de LA ÚLTIMA HORA estarán cerrados durante el día de mañana y no se publicará el periódico, a fin de que nuestros operarios puedan asociarse a la fiesta, según entiendan convenientes y en la medida de su deseo.

Saneamiento de Palma

Suscrita por el facultativo Sr. Serra y otros concejales del Ayuntamiento de esta capital, fué presentada y quedó aceptada, con fecha 8 del corriente, una proposición cuyo objeto es demostrar la necesidad científica e higiénica de resolver de una manera definitiva y total el problema del saneamiento de esta ciudad, tantas veces intentado ó, cuando menos, propuesto.
Posteriormente se ha dado mayor publicidad a dicha proposición, insertándola en la «Revista Balear de Ciencias Médicas», imprimiéndola en tirada aparte y repartiendo ejemplares de la misma a las Autoridades y Corporaciones, a la prensa y a los particulares.
Los firmantes razonan y apoyan la necesidad imprescindible de acometer de una vez y resolver en totalidad el complejo problema de nuestro saneamiento urbano, con arreglo a los principios y adelantos higiénicos hoy admitidos y llevados a la práctica en aquellas capitales, que como Hamburgo, Berlín, etc., han tenido la fortuna de ver satisfactoriamente resuelto un problema de interés tan vital. Y para llegar a la convicción de que en esta forma y no con trabajos parciales e incompletos conviene proceder, exponen diversidad de razones, todas ellas muy atendibles y fundadas.
«No es fácil ciertamente (dicen) el trabajo en cuestión, sino que mejor debe calificarse de laborioso y difícil; y como, además, en su buena constitución y hábil desarrollo, sólo deben intervenir, con bien ponderada influencia, ciencias diversas, que suponen puntos de vista diversos también, de aquí que consideremos difícil, cuando no imposible, que pueda ser fruto de la actividad de uno solo, y más lo creamos factible con la deseada perfección siendo obra de una Comisión, que sin gran esfuerzo puede constituirse, sin por ello ser muy numerosa, con los elementos necesarios para su seguro éxito.
«Que no es sencilla la tarea que a esta Comisión señalarían las circunstancias, lo demuestra una sencilla enumeración de los puntos que abraza el saneamiento de Palma.
«Decidir, en vista de los antecedentes y de los trabajos que se juzgen convenientes, la cantidad de agua potable y para usos higiénicos de que pueda disponerse, y la forma de su canalización, y las líneas generales a que ha de sujetarse la reforma y desarrollo interior de la ciudad; resolver, en vista de unos datos previos, la forma de obtener la excreta urbana con garantías higiénicas y económicas, y proponer la organización más fácil y adecuada de los servicios municipales que, como de los servicios municipales que, como el Matadero, abastecedores, estadística municipal, asistencia médica pública, limpieza

de la población, etc., etc., asuntos son que tienen mucho de administrativos, pero mucho más de higiénicos.
«De todo lo expuesto se deduce que no basta ser médico, ingeniero, abogado, arquitecto, sino que precisa además que las personas que han de constituir la Comisión reúnan dos condiciones esenciales: un estudio especial de esta clase de asuntos y una gran dosis de abnegación y fuerza de voluntad para llevar a término tan ímproba labor, viniendo en este concepto señalada ya por la opinión pública, con todo rigor de justicia, la personalidad encargada de presidirla.
«Como lógica consecuencia de tales premisas, concretóse la proposición a tres extremos:
1.º Nombrar una Comisión técnica para formular un ANTEPROYECTO DE SANEAMIENTO DE PALMA, quedando designados para formarla los Sres. D. Eusebio Estada y Sureda, ingeniero, presidente; D. Gabriel Oliver y Mulet y don Bernardo Riera y Alemany, médicos; D. Juan Malberti y Rigo, ingeniero; don Luis Martí y Ximenes, abogado; D. Antonio Bosch y Miralles, médico y veterinario, y el Sr. Arquitecto municipal.
2.º Abrir desde luego un crédito de quinientas pesetas, con cargo al capítulo de imprevistos, y que se tenga en cuenta este nuevo servicio para señalarle la dotación correspondiente en el próximo presupuesto.
3.º Que las oficinas municipales proporcionen a la Comisión cuantos datos y antecedentes necesite para cumplir su cometido.
Con eso queda intentado el primer paso y se da al pensamiento su impulso inicial. En todo ello no hay nada de difícil ni laborioso: comisión nombrada, crédito abierto, datos y antecedentes a la mano. Lo indispensable para empezar.
Esperemos los efectos de este primer avance, y no anticipemos pronósticos ni desconfianzas pesimistas.
Si ha de ser ésta la ocasión que nos permita ver pronto en vías de ejecución un proyecto tan necesario y tan generalmente reclamado, ¡mejor que mejor! Y de todos modos, no escatimemos plácemes a los proponentes, en quienes es siempre de alabar, cuando otra cosa no, la inmejorable intención e iniciativa que han demostrado.
Sin el primer paso, no son factibles los subsiguientes; y si de este primer avance antes de ahora apenas se ha logrado pasar, acaso lo contrario sucederá esta vez.
Principio quieren las cosas.
Por de pronto, permita la Comisión ilustradísima que a su atención señalemos, si fuere menester, la copiosa Memoria que acaba de publicar el actual Director de Sanidad, Dr. D. Angel Pulido Fernández, tratando particularmente del saneamiento de la ciudad de Sevilla; pero aplicable asimismo en mucha parte a la higiene de todas nuestras grandes poblaciones.
Es un trabajo de notable valor científico, y como tal, muy merecedor de estudio y de que se tomen en cuenta sus razonadas conclusiones.

LECTURAS LIGERAS

ORATORIA POR TELÉFONO
El domingo próximo pasado se celebró en el Gran Hotel Roland de Nueva York un banquete en honor de mister Edward Page, fundador del famoso Colegio Page Davis, de Chicago, dedicado, como nadie ignora, exclusivamente a enseñar a los hombres de negocios y dependientes de comercio la redacción de anuncios y los diferentes modos de anunciar que se conocen en el mundo.
Todos los concurrentes al banquete, que eran ex-alumnos de dicho colegio, estaban provistos de un aparato telefónico receptor.
Al dar cierta hora pronunciaron discursos desde Chicago los profesores Davis y Quaito, que oían perfectamente los comensales a pesar de estar separados de los oradores por una distancia de más de mil millas.
También en Chicago se oían claramente los aplausos de Nueva York.
Este hecho notabilísimo como ningún otro establece un nuevo record de lo que es la oratoria a enormes distancias, pues supera de mucho el que se refiere al dis-

curso pronunciado hace poco tiempo por mister Depew desde Washington a la Cámara de Comercio de Nueva York y que fué transmitido por teléfono.

EL FERRO-CARRIL DEL CABO AL CAIRO
De acuerdo con telegramas que acaban de recibirse de Capetown por la Agencia Reuter, está casi listo para entregarlo al servicio público el ferrocarril del Cairo al Cabo, faltando sólo acabar la construcción de un puente de 500 pies de largo sobre el río Zambeza, junto a las Cataratas de Victoria.
De no ocurrir alguna cosa extraordinaria, se espera que antes de terminar el corriente año circulen los trenes desde el Cairo por Umtali, Salisbury, vía Bulwayo y Beira a Capetown y vice-versa.

SANATORIO EN EL POLO NORTE
El Dr. Bunge, reputado médico ruso, se propone establecer un Sanatorio para tuberculosos en las regiones polares. Dicho sabio ha observado que los que toman parte en expediciones polares vuelven en las mejores condiciones de salud, gracias a la pureza del aire que han respirado y a la completa ausencia de microbios en aquellas regiones. Después de concienzudos y prolijos estudios, ha llegado el doctor a la conclusión de que en los países del Polo son completamente desconocidas enfermedades como la bronquitis, laringitis, influenza y otras de carácter contagioso.
Dícese que M. Bunge está preparando una invitación, que dirigirá a todos sus colegas de Europa y América, para que le ayuden en su empresa y hagan posible la fundación del referido Sanatorio.

La catástrofe (CONCLUSIÓN)

El primero de esos héroes es el Obispo, es D. Wenceslao Sangüesa: sin su autoridad y sin su presencia de ánimo, la catástrofe sería una sombra, una pena, un cuadro sin claro-oscuro y sin grandeza. Algo fatal é irremediable. Pero allí estaba él; y, con él, la fé; y con la fé, el esfuerzo.
Cuando llegó el momento horrible del derrumbamiento: cuando parecía que toda la catedral iba a hundirse, y polvo denso impedía conocer la magnitud del desastre, el sucesor de San Julián no piensa en ningún auxilio humano, ni trató de huir obedeciendo un natural instinto: se postra de rodillas, pide a Dios misericordia y lo acompaña de hinojos el cabildo.
Seguramente, ante el espectáculo de una catedral que se derrumba y un Obispo y un clero que rezan, amenazados de muerte, sin abandonar el sagrado recinto, se estremecieron en las tumbas de las capillas los huesos venerables que allí descansan; y desde lejos las sombras de D. Rodrigo Jimenez de la Rada, (que consagró esta Santa Iglesia, Arzobispo compañero de Alfonso VIII), y de Gil Carrillo de Albornoz, que aquí aprendió «piedad y ciencia», se irguieron en sus sepulcros, cifieron el arnés, montaron en sus épicos caballos y, alzando el férreo brazo, sostuvieron con su lanza de combate las apuntadas bóvedas de la Catedral de Cuenca.
Y al par de las sombras augustas de aquellos varones preclaros velaron desde el cielo por la conservación del templo cristiano los ruegos de San Julián y el espíritu del vencedor de las Navas— conquistador de Cuenca y fundador de Catedral tan grandiosa—intercesión bien merecida por la piedad del pueblo conquense y por las virtudes de su ilustre Obispo que no se separó un momento del lugar de la catástrofe, prodigando oraciones a los muertos, consuelos a los que perdieron seres queridos, auxilios y dinero a los heridos, excitaciones y consejos a los obreros.
«Bien es verdad que estos héroes no necesitaban estímulos de ninguna clase: se presentaron voluntariamente; trabajaron, primero sin más herramientas que sus brazos y después con instrumentos de su propiedad, abandonaron sus faenas y sus intereses, se colocaron muchas veces en peligro de muerte entre las movilizadas y peligrosas piedras del escombros y bajo el amenazado muro y las pesadas campanas que quedaron en el alto al derruirse el resto de la torre; y,

como si esto fuese aún poco, escavaron cerca del mismo cimiento de los caídos muros, para penetrar en el portal de donde sacaron con vida a los dos pobres niños que se salvaron.
Mostraron los hortelanos conquenses y especialmente los vecinos del barrio del Castillo la abnegación, el desinterés y el valor que fueron siempre característicos del genuino pueblo español... ¿Cómo no? Ellos también habían jugado en la torre cuando niños, también habían repicado las campanas que ahora yacen en el escombros... y quizá, cuando la suerte de soldado los llevó lejos de su ciudad natal, allá en la espesura de la manigua ó en los lejanos campos de Filipinas, entreveían la figura de la patria ausente en la forma del alto Giraldisillo y las sonoras campanas que tanto recuerdo atoraban.
Ningún afecto íntimo, ningún elevado cargo obligaba a ejecutar actos extraordinarios a otro de los héroes de la catástrofe, al arquitecto municipal D. Luis López de Arce; llegado al lugar del hundimiento tan pronto como tuvo noticia de la horrible desgracia, no se apartó de los escombros ni aun para comer durante muchas horas: trabajó en ocasiones como si fuera un obrero, se colocó en los sitios de mayor peligro, evitó con su energía que los generosos y abnegados salvadores de los niños pereciesen víctimas de su humanitario ardimiento, se pultándose bajo el paredón que quedó en pie y que hubiera caído indudablemente si no se pone coto al temerario impulso de obreros y hortelanos; y finalmente, cuando llegó el caso de ser él mismo temerario, cuando se sintió hablar a los niños en el portal de la torre, encendió una linterna, penetró en aquel lugar, el más espantoso de las ruinas (que fácilmente pudo convertirse en sepulcro de los que allí entraron) y contribuyó al salvamento de aquellos ángeles enterrados en vida. Y todo esto lo hizo López de Arce apenas sin hablar, sin excitarse, sin gritar, como si asistiese a un simulacro de ruinas y no a una catástrofe real. Si no supiésemos que el heroico ardimiento lleva en sus venas sangre anglo-sajona, lo hubiéramos adivinado en su impassibilidad verdaderamente británica.
Quizá pesaba en el ánimo de López de Arce, conocido su exquisito temperamento de artista, el peligro que corría la bellísima Catedral, verdadera joya de nuestra arquitectura y las pérdidas que experimentó la hermosa capilla del Monumento, dechado de primores platerescos, como obra afortunadísima del inmortal Jamete.
Cuanto amamos el arte sentimos, al par de las desgracias personales, los desperfectos de la hermosísima capilla y el peligro que corre la magnífica Catedral que eleva al cielo, a semejanza de una oración, las airovas ojivas, rematadas en ligeras vértices aéreas y místicos como espirales de incienso.
Nos parece imposible que podamos perder los tesoros artísticos de la Catedral de Cuenca, y sin embargo nada más fácil: cayeron el Partenon y el Capitolio, incendióse el templo de Diana en Efeso y desapareció el sepulcro de Mausolo, que eran maravillas del mundo; hizo pedazos el coloso de Rodas y bajó de su pedestal el Júpiter Olímpico que Fidias cincelara.
«Cuanto la mente admira
Ceniza es nada más que el polvo hiere;
Pues la creación, radiante y soberana,
Bajo la muerte dormirá mañana:
Y no puede ser grande lo que muere.»
LEOPOLDO PEDREIRA.

Ecos y Noticias

Del Extranjero
Aranceles alemanes
París 27.—Según noticias de Berlín, la comisión del Parlamento alemán ha desechado varias enmiendas referentes a la reforma arancelaria.
Lo que más interesa a España es el artículo 178 del proyecto que ha sido aprobado. En él se fija el derecho sobre los vinos y los mostos en 48 marcos, siempre que dichos caldos lleguen en recipientes que no sean toneles ni vagones cisternas y 120 marcos para los

vinos nuevos, transportados en análogas condiciones.
Para los vinos adicionados con productos farmacéuticos se fija el derecho de 24 marcos.
Los mostos de uva en envases herméticamente cerrados pagarán 80 marcos.
Para los azúcares nada se ha resuelto aún, proponiéndose el Gobierno presentar un proyecto, de acuerdo con las conclusiones del convenio de Bruselas.
Situación de Rusia
Londres 27.—El periódico Manchester Guardian reconoce la gravedad de la situación de Rusia, aunque niega que ofrezca analogía con la de Francia que precedió a la revolución de 1789. Prescindiendo de que el estado económico del Imperio no es tan grave como el que caracterizaba a la Francia del siglo XVIII, Rusia, excepción hecha de algunos casos aislados, puede contar con un ejército poderoso y disciplinado. Hay que reconocer, no obstante, que la fe en el orden de cosas establecido se va debilitando; que muchas clases, hasta ahora separadas por sus ideales, se unen en un fin común y que las opiniones liberales y revolucionarias patrimonio antes de las clases ilustradas, hoy son compartidas por todo el elemento popular. La rebelión de Varonesk, en que han tomado parte hombres y mujeres en número de 15.000 y que ha exigido para ser sofocada la intervención de algunos millares de soldados, lo comprueba así.
La propaganda revolucionaria es muy activa y todo indica la posibilidad de una verdadera revolución.
La prensa austriaca
París 26.—Los periódicos austriacos hacen notar que ó bien las negociaciones de Africa del Sur son seguidas de un completo fracaso, lo cual supondría la continuación de la lucha durante años, ó bien Inglaterra se verá obligada a numerosas concesiones, confirmando así las previsiones tantas veces expuestas por Europa.
La cuestión de los cambios
París 27.—L'Echo de Paris dedica un interesante artículo al estudio de la cuestión del cambio internacional en España.
Según el articulista, dos medios tan solamente pueden conducir al mejoramiento del cambio español, hoy tan extraordinariamente elevado y tan sujeto a oscilaciones ruinosas. Dichos medios son: la implantación de un proteccionismo extremado, ó la realización de un gran empréstito en el exterior.
El pretendido exceso de billetes del Banco de España no existe en realidad—según L'Echo de Paris—porque los 1.600 y pico de millones en billetes circulantes son indispensables para los cambios y movimiento comercial interior.
Fiestas en Cuba
Habana 26.—La isla de Cuba dispone grandes fiestas, que se verificarán el 20 de Mayo, con motivo del establecimiento de la República.
La inauguración de la Cámara de Diputados y del Senado se ha señalado para el 10 de Mayo.
Ambos cuerpos deliberantes ocuparán el antiguo palacio de esta capital.
El presidente Estrada Palma, hallase actualmente en la región Este de la isla, donde ha sido objeto de muy entusiasta acogida.
El segundo jefe de la comandancia marítima y el Capitán general con las entidades más importantes del nuevo Gobierno.
En los centros oficiales se protesta vivamente contra el decreto del general Wood sobre inamovilidad de todos los funcionarios del orden judicial, por ser esto contrario a las aspiraciones de los cubanos.
Gran café restaurant
«LÍRICO»,
DE JOSÉ VENTURA
Todos los días grandes conciertos de nueve a once de la noche por un reputado quinteto en el que tocarán un elegido repertorio.
Se sirve a la carta.—Gran variedad de helados.—Servicio esmerado.—Teléfono 101.

# Enfermedades de la VEJIGA y de la ORINA

Gonorrrea, ardor en la orina, estrechez y retención de la orina, catarro de la vejiga, etc., se curan sin interrumpir las habituales ocupaciones, usando el

## ONTINEON DE LOCHE

Uso interno.—Es completamente inofensivo.—Muy recomendado por los médicos.—No contiene nada de Sándalo.—Botella, 5 pesetas.—De venta en todas las farmacias y droguerías y en la de D. JOSÉ JUAN, calle MARINA y en el Centro Farmacéutico, Harina, 34.

Cuidado con las falsificaciones y fijarse bien en la firma de *Locher*.—Se ofrecen gratis prospectos detallados.

Unico fabricante: *A. Locher*, farmacéutico.—Laboratorio: *Stuttgart* (Alemania). De venta en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2. Venta al por mayor y depósito general para España, **Afredo era é Hijos**.—Ronda de San Pedro, n.º 36, Barcelona

# Sulfato cobre y azufre flor

Para la viña.—De venta: Centro Farmacéutico.

## INFORMACION

### El 1.º de Mayo

Los trabajadores de esta ciudad han publicado y repartido con profusión un manifiesto encaminado á que todos los obreros solemnizen la fecha del 1.º de Mayo.

A continuación publicamos el programa de la fiesta que se debe verificar y que se inserta en el mismo manifiesto.

1.º A las cinco y media de la mañana se tocará diana por las calles de Palma, por una banda de música anunciando el comienzo de la fiesta.

2.º A las 9 gran reunión pública en el Centro Obrero, en la que después de pronunciados algunos discursos ó alocuciones por varios compañeros, se verificará la presentación de las banderas y estandartes de las Sociedades de resistencia y Federación Local.

3.º A las 10 y media se organizará una manifestación pública y pacífica que saldrá de las Cuatro Campanas y recorrerá por la ronda de poniente, la que quedará disuelta frente la Lonja.

4.º A las 15 (3 tarde) gran gira campestre en el sitio conocido por la pradera de Porto-Pi.

5.º A las 19 (7 tarde) iluminación general del Centro Obrero, estando adornadas sus dependencias y amenizando el acto una banda de música.

A las 20 (8 noche) gran función en el teatro del Centro Obrero, en el que se pondrá en el escena el popular y aplaudido drama «Juan José».

Durante los intermedios serán cantados algunos números musicales por varios aficionados.

### Asuntos municipales

Esta mañana en las oficinas del municipio había escaso movimiento. La tranquilidad era completa.

Al acudir, á la hora acostumbrada, al despacho de la Alcaldía, se nos ha manifestado que el Sr. Lladó se había retirado ya.

Asistió al despacho á las once, puso la firma en algunos documentos, y retiró en el acto.

Anoche, después que el alcalde señor Lladó se retiró del Ayuntamiento, celebró una larga conferencia con el diputado á Cortes y presidente del «Círculo Liberal», D. Mateo Garau.

En la sesión que el día 6 de mayo debe celebrar el Ayuntamiento se efectuará el 22.º sorteo de Bonos de la tercera emisión, para designar en número de 23 los que han de ser amortizados en 1.º de julio próximo.

### Junta Provincial del Censo

Para mañana á las ocho se halla convocada la Junta Provincial del Censo Electoral para resolver sobre las reclamaciones presentadas ante las juntas municipales del censo y para proceder á la admisión de exclusiones é inclusiones que durante aquel acto se presenten.

### El Instituto de Mahón

En la última sesión que ha celebrado el Ayuntamiento de Mahón se ha tratado el asunto relativo á la supresión del Instituto de segunda enseñanza de aquella ciudad.

La corporación citada aprobó la siguiente proposición:

«Careciendo el Ayuntamiento de Mahón de los recursos necesarios para atender por sí solo al sostenimiento del Instituto de 2.ª enseñanza; siendo éste benéfico para la isla toda y en especial para determinadas familias; y teniendo la Corporación el deber de esforzarse en conservar un establecimiento docente de segunda enseñanza; el concejal que suscribe propone:

1.º Que se procure recabar del Gobierno algunas concesiones que contri-

buyan á facilitar la conservación del Instituto.

2.º Que se solicite de la Diputación provincial un aumento de subvención, como consecuencia de los mayores gastos que exigiría su sostenimiento.

3.º Que se invite á los demás Ayuntamientos de Menorca á que lo subvencionen, y

4.º Que se haga un llamamiento á las personas pudientes y familias interesadas de este Municipio, para que se comprometan por un plazo determinado á subvencionar al Instituto.

Todo ello con el objeto de ver si es posible reunir los fondos necesarios para la conservación del establecimiento.

### Ayuntamiento

Aunque había circulado la noticia de que anoche no se celebraría sesión, por retraimiento de los concejales monárquicos, antes de las siete numeroso público se hallaba en la Casa Consistorial esperando que algo ocurriera.

A poco más de las siete, el alcalde señor Lladó, seguido de los concejales republicanos Sres. García, Serra, Villalonga (D. A.), Castañer, Perera, Llopis y Oliver y del socialista Sr. Roca, penetró en el salón de sesiones.

Se contó á los señores concejales presentes y como no hubo número suficiente para celebrar sesión, el Sr. Alcalde dijo que ésta se celebraría mañana en segunda convocatoria.

El público poco á poco fué retirándose de las Casas Consistoriales, permaneciendo en la plaza de Cort por espacio de mucho tiempo y comentando los sucesos que ocurrían con motivo de la retirada de los concejales monárquicos.

### Junta Municipal

Conforme dijimos, ayer tarde á las seis se reunió la Junta municipal. La presidió el alcalde Sr. Lladó. Asistieron los concejales Sres. Villalonga (D. A.), Pou, Perera, Martí, Serra y Roca y los asociados D. Guillermo Lladó y D. Juan Canet.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se leyeron las actas de las sesiones del Ayuntamiento en las que se discutió y aprobó el proyecto de presupuesto extraordinario correspondiente al año actual.

La Junta aprobó dicho proyecto, votando en contra el Sr. Roca.

Como no hubo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

### Concierto en el café del Lirico

Anoche en el café restaurant del Lirico se inauguró una serie de conciertos, ejecutados por un sexteto de cuerda. Estas veladas musicales tendrán lugar todos los días que no haya función, de 9 á 11 de la noche.

La concurrencia fué numerosa, lo cual prueba la aceptación que ha tenido la idea del propietario del referido café.

### En la Audiencia

Vista para mañana

Mañana á las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Gabriel Coll y Coll, acusado del delito de hurto de troncos de pino del Monte comunal de Caimari.

El Ministerio Público, representado por el Abogado fiscal Sr. Astray sostendrá la acusación y el letrado Sr. Andreu defenderá al procesado.

### El Vigia

A las diez y seis el Vigia de Porto-Pi nos comunica las siguientes observaciones:

*Atmósfera*.—Algo nubosa y cúmulus por los bajos del N. E.

*Horizonte*.—Calimoso.

*Viento*.—N. O. galeno.

*Mar*.—Con arrastre del Sur y rizada del viento.

*Buques á la vista*.—Ninguno.

### Del mar

Esta madrugada ha salido para Villagarcía el bergantín Goleta «Beatriz».

—A las cinco ha zarpado con rumbo á Barcelona el crucero de guerra español «Río de la Plata».

—A las ocho ha fondeado el vapor-correo «Cataluña» procedente de Barcelona.

—A las nueve y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor-correo «Balear».

—A las quince ha salido el vapor «Leleño» para Argel.

—Mañana de 13 á 14 llegará de Ibiza el vapor correo «Lulio».

A las 17 saldrá para Barcelona.—La República Argentina ha mandado construir en Italia dos acorazados que se llamarán «Charabuco» y «Maipú».

Dichos buques desplazarán 15,000 toneladas cada uno, y tendrán una velocidad de 22 millas por hora.

Llevarán cañones Wichers y Maxim, estarán dotados de potentes máquinas propulsoras y de todos los adelantos de la moderna industria naval militar.

El encargo ha sido hecho á la casa Ansaldo, en Génova.

Ambos buques deberán ser entregados dentro de año y medio.

## De Teatros

Lirico

Por el correo de hoy se ha recibido el programa del debut de la compañía que dirijen los primeros actores don Juan Balaguer y D. Mariano de Larra.

El próximo sábado, en el vapor *Bellver*, llegarán los artistas que forman la compañía, y el mismo día por la noche verificarán su debut en el Teatro Lirico.

El programa de la primera función es el siguiente:

1.º Sinfonía por una escogida orquesta.

2.º El juguete cómico en un acto y en prosa, original de Eusebio Sierra, *Los incasables*.

3.º Estreno del sainete de D. Jacinto Benavente titulado *Modas*.

4.º El juguete cómico de D. Vital Aza, *El afinador*.

Se han hecho muchos pedidos para la citada función.

## Efemérides

30 Abril de 1882

Muere en Madrid Ramón Mesonero Romanos, literato y escritor, de la Academia Española.

Fué el fundador del primer semanario ilustrado con el nombre de «Semanao pintoresco español».

Su obra principal es la titulada «Escenas Matritenses».

MASCARÓ.

## Las Islas

MALLORCA

**Calviá**.—El domingo, á las 9 y media, pasó á ésta para tomar posesión de la parroquia del pueblo, para la que ha sido nombrado Ecnómico, D. Damián Vidal y Cerdó, que hasta ahora había sido vicario de la iglesia de Son Sardina. Como era persona bastante conocida en el pueblo y su carácter franco y demás dotes personales le hacían simpático á los ojos de todos los calvienses, fué esto más que motivo suficiente para que se le tributase un entusiasta recibimiento como si se hubiese tratado de celebrar la entrada de un nuevo párroco. Así es que multitud de carruajes fueron á esperarle á la carretera de Andraig, y le acompañaron hasta la villa, donde le recibieron el Ayuntamiento, el Juez Municipal y gran parte del pueblo, con cuyo acompañamiento se dirigió á la iglesia y tomó enseguida posesión de su nuevo destino.

En la función religiosa ofició el reverendo señor Vicario de Estalenchs, ayudado del Sr. Vicario de Capdellá y del joven presbítero D. Jaime Pons y Cabrer, cantándose la partitura de Mercadente por algunos aficionados del pueblo, dirigiendo la batuta el inteligente presbítero D. José Cañellas, resultó de un ajuste admirable. Ocupó la Cátedra Sagrada el nuevo ecnómico Sr. Vidal, y con palabra fácil y elocuente frase galana dió á conocer las obligaciones que pesaban sobre él desde el mismo instante en que había tomado posesión de su nuevo cargo, ofreciéndose á todos como á padre, como amigo y como compañero; y señaló al mismo tiempo la línea de conducta que se proponía seguir bajo los tres conceptos indicados si le asistía la ayuda de Dios y le ofrecían su cooperación todos los del pueblo; y terminó su elocuente discurso dando las gracias á todos por la

buena acogida que había encontrado y por las muestras de simpatía con que le habían recibido.

Terminada la función religiosa se llevó la Casa-Rectoría de gente de todas las clases y estados, deseosa de saludar y ofrecerse á su nuevo Pastor, quien con la naturalidad que le distingue obsequió á todos con un delicado refresco.

Finalmente, entre las personas que le acompañaron había D. José Planas, apoderado de la casa Armengol, el Rdo. Cura párroco de Buñola, el Sr. Vicario de Estalenchs y el conocido compositor de música D. José Cañellas,

Dios quiera que la satisfacción con que el pueblo ha visto el nombramiento del Sr. Vidal se haga duradera y tenga éste el acierto necesario en todas sus funciones para sostenerla y convertirla de pura simpatía en acendrado cariño.

Corresponsal.

28 Abril.

**Lluchmayor**.—Ayer por la mañana y al mismo tiempo que se estaban celebrando los oficios divinos, en la Parroquial Iglesia de esta villa, sufrió un ataque de «apoplegia» el Pbro. D. Guillermo Puigserver, que le dejó sin sentidos.

Fué llevado en brazos por sus compañeros, desde el coro, donde le dió el ataque, hasta la sacristía, en la que el médico D. Bartolomé Vanrell le prodigó los auxilios que el caso requería; después fué trasladado en un carruaje á su domicilio que lo tiene en la calle Mayor núm. 121.

A las seis y cuarto de la tarde del mismo día falleció, sin haber pronunciado más que unas pocas palabras.

Esta mañana se le han hecho los funerales, que han sido muy solemnes, habiendo asistido muchas personas.

Bajó á la tumba á la edad de 49 años, habiendo dejado en la mayor consternación á sus numerosos amigos y á su aflijidísima familia á la que desde estas columnas enviamos un sentido pésame, rogando á Dios que conceda al alma del que en vida fué un modelo de virtud, el galardón de los justos.—C.

28 Abril.

## MENORCA

**Mahón**.—Ha sido nombrado beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral de Menorca con el cargo de Salmista, vacante por defunción del Rdo. D. José Salord, Pbro., el Rdo. D. Jaime Riera Pbro. Cura Ecnómico de San Juan «de los Hortos» y Custos del Santuario de Ntra. Sra. de Monte Toro.

—El M.ltre. Sr. Vicario Capítular, S. V., se ha dignado hacer los siguientes nombramientos: de Confesor de las Religiosas Concepcionistas á favor del Reverendo D. Pedro Pons Olives, de Capellan de las Religiosas del Corazón de María al Rdo. D. Miguel Pons Ginart y de Coadjutor de la Parroquia de S. Luis al Rdo. D. Nicolás Villalonga Petrus.

—Ha llegado á esta Ciudad procedente de Callosa de Segura (Alicante) y Palma el M. I. Sr. D. Diego Trives Sancho, Dean de la Sta. Iglesia Catedral de Menorca.

## PALMA

Ayer tarde en las inmediaciones del Club de Regatas una caballería enganchada á un carruaje se arrojó al mar. Después de muchos esfuerzos se logró sacarla sin haber tenido el percance consecuencia alguna grave.

El tiempo reinante hoy es muy variable.

Al amanecer estaba despejado, nubándose poco después, habiendo continuado del mismo modo casi todo el día.

Por la Agencia Ejecutiva del partido de Inca se sacan á pública subasta varios inmuebles; por débitos á la contribución.

En la secretaría del Ayuntamiento de Campos se hallan expuestos al público los repartos adicionales sobre contribuciones.

En las de Santanyí y Pollensa están expuestos iguales repartos.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de La Puebla.

Durante el plazo de 15 días los aspirantes á ella pueden presentar solicitudes.

Anoche en la calle de la Rosa un borracho armó bronca, siendo amonestado por el guardia municipal y más tarde acompañado á su domicilio.

Será puesto á disposición del Juez por el Sr. Solabre un sujeto que estafó á otro un saco de guisantes.

Hemos recibido los números 1 y 2, año IV, de la Revista de la Cámara Agrícola Balear.

Han sido multados por la Alcaldía

dos muchachos del Arrabal por cometer travесuras en la vía pública.

Varios alcaldes y maestros de pueblos del interior de la Isla han remitido á la Secretaría de Instrucción Pública los presupuestos para el año 1902.

Según telegrama recibido por la Isla, el vapor *Bellver* á las siete y media ha llegado al puerto de Barcelona.

El vapor *Balear* hoy no se ha llevado carga para Valencia á causa de que los obreros de aquel puerto mañana no trabajarán, siéndole imposible efectuar la descarga.

En Sineu, en una casa de la calle Mayor, estos últimos días se cometió un robo consistente en un reloj pequeño, nueve palmos de cadenilla, dos medallas pequeñas y dos cruces cuadradas, todo de oro.

El robo se supone se verificó en un momento en que la dueña de la casa se había ausentado dejando la llave en la cerradura.

La guardia civil de aquel puesto ha hecho averiguaciones, no dando resultado.

Para su publicación en el B. O., el Alcalde de esta ciudad ha remitido al Gobierno civil tres estados de gastos de obras municipales que se efectúan por Administración.

La guardia civil del puesto de Felanig ha detenido á un sujeto autor del hurto de seis haces de cebada forraje.

Ayer un sujeto robó de la calle de San Felio de esta ciudad, la cantidad de ocho pesetas.

La policía ha detenido al ladrón poniéndolo á disposición del Juez Sr. Armenteros.

En el vapor *Cataluña* esta mañana ha venido el teniente de Infantería D. Rafael Lacy.

En el vapor *Balear* ha salido para Valencia la compañía de zarzuela que trabajaba en el Teatro Lirico.

D. Juan Guasp, dueño de la acción de La Protectora núm. 352 que resultó amortizada en el último sorteo, no ha podido hacerla efectiva por haber extraviado el título que le acreditaba como tal. El interesado agradecería se le devolviese el expresado documento.

El que pruebe una sola vez las *Zastillas Morelló*, las prefiere á toda otra preparación para el tratamiento de la tos, resfriados, catarros, asma, etc.

CEREVISINA FITA, cura dispépsias.

Abundante, sedosa y ondulada cabellera, se obtiene en breve plazo usando el *Petróleo Eansón*.

Enfermos del estómago, ¡qué pócinas y qué brebajes no habéis probado ya para aliviar vuestro mal! Puesto que todo ha sido en vano, ensayad el Tropol y tendréis la dicha de haber hallado por fin el remedio que tanto anhelabais.

DIABETES.—La diabetes sacarina (azúcar en la orina) se cura en un 95 por ciento de casos tomando el *antidiabético P.* el Doctor Aguiló usando el prospecto que le acompaña. De venta en las farmacias de los Sres. Forteza y Valenzuela. Precio, 6 pesetas.

## Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Felipe y Santiago, apóstoles.

Cuarenta Horas

Empiezan en la Concepción, al Santo Cristo del Nogal. A las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor cantada.

Por la tarde, actos de coro, rosario y reserva.

Obras funciones

En el Centro de las iglesias pobres día de retiro; á las siete y media, comunión general y plática; al anochecer, rosario, meditación y plática.

## Estadístico de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 29 de Abril de 1902.

|                              |     |
|------------------------------|-----|
| Existencia de ayer . . . . . | 309 |
| Entrados . . . . .           | 2   |
| Salidos . . . . .            | 2   |
| Fallecidos . . . . .         | 1   |
| Quedan . . . . .             | 308 |

CEMENTERIO

Día 29.—Bernardo Sardá Garau, 9 meses, Indioterapia, enteritis; Gerónima Taronj Vall, casada, 60 años, Rubí 2, endocarditis.

## A las señoras y señoritas

Se encuentran en esta capital donde permanecerán hasta el viernes las señoras Llonch hermanas, que de regreso de París, traen un elegante surtido de sombreros, última novedad, para la próxima temporada de Primavera y Verano, á precios muy baratísimos, las cuales se hospedarán en el Hotel Continental, calle de San Miguel, donde recibirán de las nueve de la mañana hasta la una de la tarde y de las tres de la tarde hasta las seis de la misma.

# Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

## Firma regia

Madrid 29 á las 14'15.

Entre los reales decretos puestos á la firma de S. M. la Reina en el despacho de hoy, figuran:

Uno de Gobernación, admitiendo la dimisión presentada por el Gobernador civil de Santander, Sr. Polo de Lara.

Otro de Hacienda, autorizando á la Dirección General de Contribuciones para adquirir los recibos de cobranza del recargo con destino á satisfacer obligaciones de primera enseñanza.

Otro autorizando la presentación á las Cortes de los presupuestos generales del Estado para 1903.

Otro reformando la plantilla del personal de policía judicial.

Y otro aprobando el reglamento reformado para la administración y cobranza de la contribución sobre utilidades y riqueza mobiliaria.

## La situación en Rusia

Madrid 29 á las 18'30.

Las últimas noticias llegadas de San Petersburgo dicen que la situación ha mejorado, restableciéndose la tranquilidad pública.

No se han confirmado los rumores que corrían de haber sido incendiado el palacio del gran duque de Mecklenburgo establecido en Karlovitch.

## La nueva Cámara francesa

Madrid 29 á las 18'30.

Según datos que llegan de París, calcúlase que la nueva Cámara de diputados se compondrá de 380 ministeriales y 200 de oposición.

## Asesinato en Burdeos

Madrid 29 á las 18'30.

Ha causado terrible sensación en Burdeos el asesinato de toda una familia.

Compañía Pedro García, contratista de desmontes, su mujer y un niño de seis meses.

Los tres han sido asesinados por dos trabajadores españoles que trataban de robarles 1.500 pesetas que García había cobrado en concepto de alcances devenidos por servicios en Cuba.

## Las obras de Lozoya

Madrid 29 á las 19'30.

El ministro Sr. Canalejas ha practicado hoy una detenida visita á las obras del tercer depósito de aguas del canal de Lozoya.

Ha reconocido las obras practicadas últimamente de consolidación de pozos, galerías y excavaciones, bajando á examinarlas.

También ha visitado las obras del primer depósito.

Le acompañaban el director de dichas obras y varios ingenieros.

## Sesión del Senado

Madrid 29 á las 22'15.

Se reanuda el debate acerca de la prestación de juramento.

El Sr. Montilla defiende el dictamen de la Comisión, y lo combaten los señores Pidal, Valdósera, Donoso y Campa. El Sr. Labra habla después en defensa del referido dictamen, y se levanta la sesión.

## Sesión del Congreso

Madrid 29 á las 22'15.

El Sr. Cañellas ocupándose de los sucesos últimamente ocurridos en Santander, culpa de ellos á la compañía de ferro-carriles.

Censura las condiciones de la estación del ferro-carril de Tarragona á Reus, y expresa su temor y recelo de que ocurra con ella algo semejante á lo que ha sucedido con lo de Santander.

El Sr. Canalejas muéstrase conforme con lo manifestado por el Sr. Cañellas.

El Sr. Uría reproduce el ruego que tiene formulado en lo referente á la cuestión de las carnes.

Reanudado el debate político, el señor Alba dirige cargos y censuras al actual Gobierno y á los anteriores, que no han realizado las aspiraciones de la Unión Nacional.

Lamenta que los actuales presupuestos no podrán llegar á nivelarse.

El Sr. Moret le contesta diciendo que procurará realizar la nivelación del presupuesto, y observa que de los 950 millones á que asciende, son necesarios 750 para pagar los intereses de la deuda, las clases pasivas y el clero.

Interviene en la discusión el diputado carlista Sr. Sanz; declárase amigo del pueblo, y dice que se opondrá á toda variación que se trate de introducir en las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

El Marqués de Mochales usa de la palabra para declarar que él, juntamente con los Sres. Poveda y duque de Arion, se han separado del duque de Tetuán é ingresado en el partido conservador.

Interviene brevemente en el asunto el Sr. Navarro Reverter, y se levanta la sesión.

## Lerroux descalificado

Madrid 29 á las 23'25.

El tribunal de honor reunido para examinar el lance pendiente entre el diputado republicano Sr. Lerroux y el teniente de la benemérita de Barcelona, Sr. Portas, ha descalificado al Sr. Lerroux.

Asegúrase que, en vista de esta descalificación, la minoría republicana resolverá expulsarle.

Créese que la Presidencia del Congreso y la Asociación de la prensa descalificarán igualmente al Sr. Lerroux.

## Comisión.—Propaganda.—Arbitraje.

Madrid 29 á las 23'25.

La comisión del Senado que ha de entender en el asunto de la circulación fiduciaria ha elegido presidente al señor Mellado y secretario al Marqués de Tovar.

Los republicanos han acordado celebrar tres mitines en Madrid, el próximo 17 de Mayo.

Dicen de París que han sido nombrados ya los árbitros que han de dilucidar la cuestión pendiente entre Francia y Venezuela.

En caso de disconformidad dicese que será nombrado como árbitro en discordia nuestro embajador en París, señor León y Castillo.

## Los sucesos de Santander

Madrid 29 á las 23'25.

Comunican de Santander que han sido retirados los escombros de la estación del ferro-carril incendiada.

Han sido encarceladas numerosas personas á quienes se atribuye intervención en el suceso.

A las 2'30 de esta tarde ha salido de la ciudad el Gobernador dimisionario, con dirección á Madrid.

En la estación le esperaban numerosos grupos que á su llegada hicieronle retroceder, vitoreándole con entusiasmo.

El Gobernador les dijo que le dejarán libre el paso para ir á Madrid á conferenciar con el Gobierno, á fin de descargar al pueblo santanderino de las injurias recibidas.

El Alcalde dirigió después la palabra á los grupos, expresándose en igual sentido. Los manifestantes acompañaron al Alcalde y al Gobernador, vitoreándolos durante largo rato.

## Barcelona no festeja

Madrid 30 á las 2'20.

El Ayuntamiento de Barcelona ha desechado por 27 votos contra 14 el programa de los festejos que debían celebrarse con motivo de la coronación.

Había formulado el proyecto desechado el Alcalde Sr. Amat.

Parte del público que presenciaba la sesión municipal acogió el acuerdo con muestras de entusiasmo (1).

## Heridos

Madrid 30 á las 10'45.

Dicen de Málaga que llegó á aquella capital, procedente de Melilla, un oficial

(1) Sobre el contenido de este telegrama hallamos en *Las Noticias* de ayer la siguiente

## ULTIMA HORA

Como quiera que á última hora de anoche circularon con insistencia en los pocos círculos políticos abiertos, en los teatros y en algunas sociedades, rumores de haber dimitido sus respectivos cargos los señores Manzano y Amat, consideramos de interés para nuestros lectores conferenciar con el Gobernador civil de la provincia, y á su amabilidad debemos el poder rectificar con toda seguridad los falsos rumores propalados, algunos de los cuales sabemos de buena tinta que han sido transmitidos á Madrid.

Fundábanse estos rumores en el fracaso obtenido por el programa de los festejos que con motivo de la próxima coronación del Rey había presentado el señor Amat al Ayuntamiento, y el señor Manzano nos ha manifestado que no teniendo nada que ver oficialmente en las resoluciones de esta índole que la Corporación municipal adopte, extrañaba dichos rumores, que se avienen mal con el carácter autónomo de las referidas corporaciones.

Desde luego no he pensado en dimitir—nos dijo—por este asunto que en nada me afecta; y ya comprenderán ustedes que no es apego al cargo, puesto que mi dimisión está siempre preparada para cualquier caso de conciencia. Por lo que se refiere al señor Amat, nos manifestó que estuvo ayer tarde á visitarle, dándole cuenta del resultado de sus gestiones en el seno del Ayuntamiento, sin revelarles ningún propósito de dimitir, sino, por el contrario, cierta tendencia á prescindir de su proyecto de festejos, desde el momento que la mayoría del consistorio lo ha rechazado.

quien visitó á otro compañero del regimiento de Extremadura.

Ambos examinaron unos sables, resultando heridos, el primero de gravedad.

## Música á Madrid.—Accidente en Santoña.

Madrid 30 á las 11'45.

Ha salido de Segovia para esta Corte la banda de música de artillería y un tren de batería de sitio, para asistir á la procesión cívica del 2 de Mayo.

Los alumnos artilleros saldrán en el tren de las 12'15.

Comunican de Santoña que ha ocurrido una explosión en el fuerte de San Carlos, en ocasión de disparar cartuchos de desecho.

Han resultado cuatro artilleros heridos.

## Noticias varias

Madrid 30 á las 11'45.

El Gobierno desea que termine hoy mismo en el Congreso el debate político. Según noticias de Barcelona, insístese en que el Alcalde Sr. Amat ha presentado la dimisión.

En la Coruña va adquiriendo la glosopeda terribles proporciones, causando la muerte á gran número de cabezas de ganado.

Centenares de familias de Trubia disponense á asistir á las fiestas de la coronación.

Agrávase en Valencia la huelga de fogoneros de la fábrica de gas Lebon.

Un vecino de Alcalá la Real llamado Julián Luque ha asesinado á su mujer y á su suegro; ha dado muerte á un guardia civil que le perseguía y se ha atrincherado en su domicilio, cercándolo para impedir su fuga varias parejas de la benemérita.

## El Alcalde de San Sebastián.—Noticias de Tánger.

Madrid 30 á las 11'45.

El Ayuntamiento de San Sebastián ha desechado una proposición del Alcalde para que concurriese una comisión del municipio á las fiestas de la coronación.

El Alcalde, en vista de ello, dijo que él iría particularmente y por su cuenta, é invitó á los concejales que quisieran acompañarle.

Comunican de Tánger que ha regresado el coronel Arduny, diciendo que considera fracasada la expedición en busca de los cautivos.

## Disturbios en Santander

Madrid 30 á las 10'45.

Comunican de Santander que los manifestantes despidieron al Gobernador, dirigiéndose despues, en actitud hostil, á la redacción de «El Cantábrico» en donde pidieron la rectificación de ciertos conceptos que estimaban injuriosos para Santander.

El director del periódico se negó á rectificar.

Los alborotadores se situaron frente de la redacción.

Audieron las autoridades. Reina intranquilidad.

## Para el juramento del Rey

Madrid 40 á las 10'45.

Continúa suscitando dificultades y compromisos la cuestión de los billetes de invitación para la ceremonia de la jura.

El Sr. Montero Ríos ha dirigido un oficio al Sr. Sagasta, llamando su atención acerca de las reducidas dimensiones del Congreso, á fin de que el Rey designe otro local donde pueda con más holgura celebrarse la solemnidad del juramento, que fijamente lo tomará el Marqués de la Vega de Armijo, por tener más edad que el Sr. Montero Ríos.

## LOTERIA NACIONAL

(URGENTE)

Madrid 30 á las 12.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 100.000 pesetas ha correspondido al número 4.377 despachado en Madrid y Almería.

El segundo premio de 40.000 pesetas ha correspondido al número 21.497 despachado en Granada y Línea de la Concepción.

El tercer premio de 20.000 pesetas ha correspondido al número 23.295 despachado en La Línea.

Con 1.500 pesetas cada uno han salido premiados los números 4.012; 42; 26.262; 8.563; 30.332; 4.015; 25.483; 25.176; 23.054; 9.856; 3.898; 15.850; 17.302; 11.270; 13.982; 1.300; 18.892; 6.341; 29.429; 23.716.

## Firma de Guerra y Marina

Madrid 30 á las 13'40.

S. M. la Reina ha firmado los decretos concediendo la cruz de San Hermenegildo á los brigadieres Sres. Ruiz Sanz y Navarro.

También ha firmado varios decretos de Marina, concediendo ascensos reglamentarios.

## FABRA

BOLSA.—Madrid 29.

|                                  |        |
|----------------------------------|--------|
| 4 por 100 interior contado . . . | 71'90  |
| Amortizable 5 por 100 . . .      | 93'60  |
| Acciones Banco España . . .      | 476'00 |
| Idem Compañía de Tabacos . . .   | 396'50 |
| Londres . . . . .                | 34'58  |
| Francos . . . . .                | 37'55  |

BOLSIN.—Barcelona 30.

|                                 |       |
|---------------------------------|-------|
| 4 por 100 interior . . . . .    | 71'92 |
| Amortizable 4 por 100 . . . . . | 93'50 |
| Orenses . . . . .               | 26'00 |
| Acciones Norte . . . . .        | 53'60 |
| Id. Alicante . . . . .          | 78'60 |
| Cambios Paris . . . . .         | 78'55 |
| Francos . . . . .               | 37'50 |

## Gran liquidación por cierre de tienda

40, San Nicolás, 40

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores, sombreros y gorras de todas clases á precios nunca vistos, realizo además, 4.000 sombreros de paja para la próxima temporada, tanto para niños, señoras y caballeros, á precios sin competencia como tengo acreditado.

También se venden los muestrarios y toda la estantería propia para cualquier comercio.

== 128 ==

Samuel Lorient, que de seguro me hubiera reclamado su mujer.

—Y sin embargo volviste.

—Sí, señor, después de comer con mi tía. Cuando llegué á la calle de Saint-Denis, vi un gran gentío, y oí charlar, decir mal de los nobles, acusar al rey y la reina, y en las mercancías de la calle de los Osos, el nombre de maese Samuel Lorient. «¡Pobre hombre! decían los unos. ¡Ha muerto sin chistar! decían los otros. ¿Dónde le han encontrado? preguntaban. En el vado de Nesle», respondían.

—¿A fe mía! cuando lo oí me abrí paso por entre el gentío y entré en casa, en donde acababan de depositar el cadáver del desgraciado platero. Allí he visto también los del lansquenete, de Marta y del viejo Job. Acusaban á la señora Sara de haberse marchado con un caballero, el cual decían que había asesinado y robado el platero. Pero eché un vistazo hácia la pared por donde se pasa á las bodegas, y me convencí de que los asesinos no habían adivinado el secreto.

—¿De modo que las riquezas del platero están intactas?

—Sí, señor, al menos yo lo creo así.

En esto Noe y Guillermo oyeron andar con paso rápido en la calle. Volvieron la cabeza y conocieron al príncipe de Na-

== 129 ==

varrá que volvía del Louvre, alegre como un hombre amado, y no pensaba ni en Renato, ni en Noe, y menos aun en el honrado Guillermo.

—¡Chitón! seguiremos hablando á puerta cerrada, dijo Noe á Guillermo y levantó el aldabón de la puerta. Enrique se acercó á ellos, y habiendo conocido á Guillermo, le dió un fuerte apretón de manos.

La puerta de la hostería se abrió, y Noe entró delante. La presencia del manco inquietaba al príncipe que preguntó:

—¿Qué os trae por aquí á estas horas Guillermo?

Noe, que subía las escaleras, se volvió y le dijo:

—Guillermo nos va á prestar un servicio importantísimo.

Los dos jóvenes subieron á su cuarto y se encerraron en él con Guillermo.

—¿Es grande la casa de tu tía? preguntó Noe. ¿Hay sitio para dos huéspedes más?

—Oh! y más también.

—Habla de dos huéspedes que se escondiesen y temiesen ser descubiertos.

—No van á Chaillot á buscar á los que se ocultan, respondió Guillermo, y

== 132 ==

robó á su antojo. Llegará día en que, agotada mi paciencia, le imponga el condigno castigo.

—Y ese día ha llegado, ¿no es verdad, y vuestra Majestad mostrará firmeza para no dejarse entenercer?

—Dios me libre de ello.

—La reina llorará...

—La dejaré llorar.

—Dirá que Renato es brujo... y peligroso para el reino el sacrificarlo...

—En Francia se quema á los brujos...

En aquel momento dieron un golpecito en la puerta.

—¿Quién es? dijo el rey, y Raul separó la colgadura y asomó su cara vivaracha, y dijo:

—Su Majestad la reina madre suplica al rey tenga á bien darle audiencia.

—Pues bien, ¡que entrel dijo Carlos IX, y Crillon se levantó.—¡Quedáos, duquel continuó el monarca; vais á ver si sé ser rey.

Entró Catalina de Médicis, Estaba triste, enlutada, y dijo:—Vengo á hablar con vuestra Majestad de asuntos graves, que interesan al reino de Francia...

—Hablad, señora...

Catalina miró á Crillon, y su mirada, cuando la volvió hácia el rey, parecía

== 125 ==

—¡Oh! ¡la gloria! exclamó Paola.

—Pues bien, mañana mismo, Paola, al anochecer, puedes estar preparada, dijo Noe y se fué. Paola le acompañó hasta la puerta, y al quedarse sola cayó de rodillas y prorrumpió en llanto.

—¡Oh, qué infamial... dijo, ¡hija de un asesino!

Noe tomó la dirección de su casa hablando así consigo mismo:

—Hasta cierto punto tiene razón Enrique. El medio más seguro de tener á raya á Renato es conseyar en rehenes á su hija. Y ¿qué haré yo de ella? No me casaré con esa muchacha, y por bonita que sea la mujer querida, la hora de la separación llega tarde ó temprano... Paola es muy bonita... pero... ¿Miguita?

Hacía dos días que el corazón de Noe latía con más fuerza cada vez que veía á esta, ó cuando pensaba en ella.

—¿Es á Miguita ó á Paola á quien amo? se preguntaba según iba subiendo la calle de Saint Jacques y antes de resolver la cuestión, se encontró en frente de la puerta de su hostería. En el umbral halló á un personaje que desempeñara un papel importante la noche precedente. Era Guillermo Verconsin, el

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Para Barcelona los martes, jueves y viernes a las 6 tarde (directo) y los domingos a las 8 tarde (via Alcañal).

Para Mahón los miércoles a las 8 tarde por Alcañal y los sábados a las 6 tarde.

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 5 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alcañal).



FERROCARRILES

Trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Manacor y Felanitx), y Santa Maria y Felanitx.

De Manacor hasta Palma, a las 7:30 (mixto) 8:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Piedad, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Bañales).

TELÉGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Soller.

Advertisement for ZARZAPARRILLA Y PÍLDORAS DE BRISTOL. Includes an eagle logo and text: 'Después de casi tres Siglos de un éxito jamás alcanzado por otra preparación...'.

Advertisement for Lotería de Dinero Alemana 253. Includes a train logo and text: 'Los días 10 y 12 de Mayo próximo empezará el sorteo de la 1.ª clase de la Lotería de Dinero Alemana 253...'.

Advertisement for AGUA DE AZAHAR. Includes an image of a bottle and text: 'Se desea adquirir toda clase de monedas y alfileres de metal...'.

Advertisement for HERPES ROVER. Includes text: 'CÚRASE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO ROVER'.

Advertisement for Zapatería de Garriga. Includes text: 'Zapatería de Garriga Riera 10, (acera del Teatro)'.

Advertisement for EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE. Includes text: 'Regenerativo y depurativo de la sangre'.

Advertisement for SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona. Includes text: 'Mes de Abril Líneas de Cuba-México'.

Advertisement for Á los buenos aficionados. Includes text: 'Antonio Bestar, participa al público en general haber recibido de Argel un millar de cafías de todas dimensiones...'.

126 mancebo de la platería que había facilitado la fuga de Sara. Sabéis, le dijo Guillermo, lo que ha sucedido? Sí que lo sé, respondió Noe, han asesinado a tu amo.

181 suizos y de los guardias que entró en la cámara del rey con la sonrisa en los labios y expresando en toda su fisonomía el contento de un hombre que cumpliendo con su deber, se proporcionó un goce muy particular.

180 Noe se volvió hacia el príncipe y le dijo: —Hace poco me habéis dado un buen consejo, el de reservarnos como rehén a Paola que nos seguirá y hará lo que yo quiera y puesto que Guillermo sabe donde hospedarla...

127 de sabéis, me dirigí a Chaillot, donde tengo una parienta. —¡Esperal interrumpió Noe, ¿qué parienta es esa? —La hermana de mi difunto padre. —¿Y habita en Chaillot en casa propia? —Sí, una casa con su huerta. —Está bien, dijo Noe; puedes continuar.